

Toda la correspondencia de carácter literario à nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Viernes 1.º de Febrero de 1901

Núm. 49

LA DEMOCRACIA

Uno á uno van cayendo todos al suelo los soberbios castillos que la impiedad ha levantado frente á frente de la política de Cristo. Y era natural y lógico que esos castillos se hundieran; porque edificados sobre movedizas arenas y expuestos á los rayos del cielo, su estabilidad peligraba, su existencia dependía de un golpe aplicado á tiempo, y con certera mano, á sus inseguros fundamentos. Toda la traza de la revolución estriba en el hecho de habernos arrebatado, sine los grandes principios sobre que descansan las sociedades, por lo menos el verbo con que se da expresión á estos principios; nos ha arrebatado la forma, pero no el fondo; la palabra, pero no la idea; el lenguaje, pero no los conceptos. Y con palabras, formas y expresiones, vacías de sentido, alzó sus fuertes que, á la postre, como no podía menos de suceder, se deshacen cual livianas pompas de jabón, se caen cual castillo de naipes, y el soplo de la verdad los dispersa y aventra, como el huracán dispersa el tamo.

Los sectarios han hecho bueno al hidalgo manchego. Este, á falta de yelmo, se calaba una bacía de barbero, y en defecto de brioso trotón, cabalgaba en misero rocinante, caballejo tísico y deamedrado, que á fuerza de espoleo, bien ó mal el pobre andaba; y así pudo, á vuelta de muchos manteamientos y magulladuras, salir con provecho de alguna gran batalla el caballero andante; pero los sectarios, ni eso. Salieron á pelear sin una mala bacía, y sin un rucio siquiera, para ser menos que Sancho. Pero de algo ya se armaron y, esta quiero y esta no quiero, fueron robándonos todas las más hermosas palabras del diccionario. Libertad, progreso, civilización, cultura, democracia, y que se yo; y con ese bagaje fraseológico se lanzaron contra nosotros, dispuestos á refirir la gran batalla; más ¡oh desencanto! las lanzas se vuelven cañas y la que se armó con visos de lucha gigantesca, resulta fuego de artificio, simulacro de bisoños, en que se ha gastado toda la pólvora para arrojar inofensivos taparrones de corcho. A nuestros argumentos contundentes, á nuestras razones bien pesadas y bien medidas, á nuestra lógica, se oponen palabras y más palabras; pero palabras huecas, como la cabeza del busto de la fá-

bula.

Esto ha sido la batalla del léxico contra lo más fundamental de la filosofía y de la historia.

II

Y sinó á las pruebas. Días pasados vimos que la tan decantada *libertad liberal* es pura melopea en boca de sectarios, música y nada más. La libertad es nuestra, decíamos, es don del cielo traído á la tierra por Cristo, es fruto del Evangelio.

Sucedió que la revolución nos quitó esa palabra mágica, y con ella creyó anonadarnos; pero la palabra no hace la cosa, que ha de hacer, y le salió mal la cuenta. Cuando la revolución se echó por esos campos á predicar libertad, hacia la friolera de diez y ocho siglos que el Hijo del hombre, para hacernos libres, había derramado toda su sangre en el Calvario. ¿Esas tenemos? se dijeron los sectarios, pues, vuelta por otra; y al diccionario se fueron en busca de nueva palabrita y salió á plaza la *democracia*. La atrapamos, se dijeron, esta es la buena, la democracia, el gobierno del pueblo; y ya tenemos á Periquito hecho fraile, esto es, á la revolución universal predicando la buena nueva á las muchedumbres, sedientas de grandes reivindicaciones. Vosotros hombres del pueblo sois los árbitros y los dueños de las naciones; vosotros sois la fuerza, el poder; alzaos contra los tiranos, marchad contra Filipo, ¡arriba!, ¡arriba!, á sentaros en la cumbre; y desde allí dictad la ley al mundo.

Por esta vez la revolución se imaginó que había conquistado el vellocino de oro. La democracia ¡que hermoso sueno! A una se lanzaron á la calle todos los redentores de nuevo cuño; ya tenían rocinante, y llegado había la hora de intentar la segunda salida en busca de aventuras, y que no se andaron perezosos.

La nueva palabra cayó, como pan bendito, entre las masas populares; produjo el efecto apetecido y se armó la gran plaza. Los pueblos tocaron el cielo con las manos, y con las manos se les fué arriba el seso, sorbido por una fuerza irresistible de impulsión soberana.

Y el pobre pueblo, engallado y alzado á mayores con la conquista, pronto dió que sentir con su impensada elevación al pináculo de la omni-

potencia; porque, eso sí, sus mentores cuidaron bien de abrirle todos los caminos del derecho, sin trazarle una sola limitación, sin marcar la línea de sus deberes; y sucedió, lo que debía suceder naturalmente, que el pueblo se fué más allá de lo esperado. De señor se convirtió en verdugo, y hé aquí por donde vino á resultar que la democracia, desvanecida por el vértigo de las alturas, dió, á la hora menos pensada, en el fondo del más espantoso extravío social. Así como la libertad había degenerado en liberalismo, la democracia degeneró en socialismo, y el socialismo no fué más afortunado que su madre la democracia, pues, con la fuerza adquirida en su origen, y siguiendo la ley que rige la caída de los cuerpos, se hundió en el caos, con una velocidad uniformemente acelerada, en razón directa del cuadrado de los tiempos.

Y ese caos tiene tantos nombres cuantas son las dislocaciones del espíritu humano.

Revolución, Comune, Internacional, Mano negra Anarquismo.

III

Esta, por lo visto, no es verdadera democracia. La Revolución se llevó el nombre, pero no se llevó la esencia. La democracia nos pertenece á nosotros, pertenece á la verdad, es de Cristo. En manos de los sectarios, lo que de suyo es fecundo en bienes y grandezas, se ha trocado en germen de ruinas y degradaciones.

León XIII, atento al bien de los pueblos, y cuidadoso de la reivindicación de los grandes principios cristianos, como reivindicó á la ciencia, trazándola las sendas de la filosofía cristiana, puesta bajo la égida del Angel de las escuelas; como reivindicó la libertad en su encíclica *Liber-tas*, fulminando nuevo anatema contra el *liberalismo*; como reivindicó á favor de la Iglesia el derecho á resolver la cuestión social, en su no menos luminosa encíclica *Rerum novarum*, así reivindicó hoy á la democracia, signándola con la cruz de Cristo, y haciéndola entrar en el concierto de los grandes principios á que el Catolicismo comunica su savia de vida inmortal y eterna.

Como días pasados decíamos *viva la libertad!*, hoy decimos *viva la democracia!*

Abajo la revolución que ha querido prostituir, desnaturalizándolas, tan hermosas palabras.

J. M.

Tortosa 1.º Febrero.

DE TODAS PARTES

El coronel Roosevelt, actual vicepresidente de la república norteamericana, cazaba días pasados en las montañas Rocosas.

Se apartó un tanto de sus cuatro compañeros de cacería, cuando de improviso experimentó la desagradable impresión de hallarse en presencia de un oso gris de gran tamaño, al que, apenas repuesto del susto, disparó los dos tiros de su escopeta.

La situación se agrava por momentos, y el valiente coronel de los *roug-hriders* que combatieron contra nuestras tropas en Santiago de Cuba, apeló á la fuga heroicamente, perdiendo en la huida no más que el sombrero y la carabina. Es decir, todo lo que podía perder.

Felizmente para él, sus gritos fueron oídos por los demás cazadores, que acudieron en su socorro, precisamente en el momento crítico en que Mr. Roosevelt, falto de alientos y ya entre las garras de su enemigo, estaba á punto de sucumbir.

Uno de sus compañeros le sacó del apuro alojando una bala en la cabeza del oso.

—Arbol que se ruboriza.

Es muy raro y se cria en la Florida.

Un viajero ha ido recientemente á Punta Gorda con el solo objeto de comprobar si efectivamente existía el árbol que se ruboriza, como afirman las tradiciones, algunos naturalistas y los indios.

Guiado por uno de éstos encontró, en efecto, un árbol en el claro de un bosque, tierra adentro. El ejemplar que vió tenía veinte piés de altura, un tronco muy grueso, relator de vejez, hojas anchas y grandes, semejantes á las del plátano y de color de esmeralda muy vivo.

El viajero acampó cerca del ejemplar que encontró, dispuesto á esperar que lloviese para ver el fenómeno. En efecto, á los dos días se desencadenó una lluvia torrencial, como la que suele haber en aquel país. A medida que el agua fresca iba empapando el árbol, cambiaba éste de color. Gradualmente el verde fué convirtiéndose en carmesi. No queriendo todavía dar crédito á sus ojos, el viajero se puso debajo del árbol para verlo más de cerca. No cabía duda, el árbol había cambiado por completo de color; sólo le quedaban de verde algunos trozos en la parte inferior de las hojas, adonde no había podido llegar el agua.

Una hora más ó menos de haber pasado la lluvia, el árbol maravilloso había vuelto á ponerse de un color natural, verde.

DEL DÍA

Se armó la gorda. El estreno del drama «Electra» de Galdós, obra satisfundamente tendenciosa, como ahora se dice, ha provocado en el Español de Madrid un desbordamiento tal de manifestaciones sectarias que, según dice un diario liberal, el teatro quedó convertido en un club revolucionario. La cosa no tiene la importancia que la pasión política ha querido darle, para ir manteniendo el fuego sagrado entre ciertos elementos del vulgo necio

al que es justo hablarle en necio para darle gusto; pero es una nueva variante del diapasón á que el fanatismo sectario va ajustando la sonata de todas las representaciones del poder de las tinieblas.

Han dado la nota aguda del anticlericalismo el Parlamento con los eructos de los Blascos, Moraytas y Canalejas; la prensa con los desahogos del «Heraldo», «El País» y demás destemplados órganos de la copióna el gobierno arrojando de palacio al P. Montaña; y faltaba que el teatro echase también su cuarto á espadas. Nada más fácil. Se estrenaba un drama de Galdós. El nombre no podía ser más simpático á los tramoyistas; el «engendro» llevaba marca de fábrica acreditada en el género anticlerical, y para colmo el argumento iba bien pertrechado de «recursos escénicos» y el efecto ha resultado.

Por esta vez no necesitaba bellezas literarias el Sr. Galdós; así su obra no valga cuatro perros chicos, tenía por adelantado asegurada la ovación. Estaba escrito, y á mayor abundamiento la claqué del Español se abalaba de coro la cantinela.

«Muera la reacción, abajo el jesuitismo, viva la libertad»: este era el santo y seña y el triunfo ha salido á pedir de boca.

P. D. Mientras la turba en el paramismo de sus delirios levantaba puñales amenazadores y vomitaba gritos de odio feroz, el Sr. D. Marcelino Menéndez Pelayo manifestaba también su aplauso, haciendo, desde el palco, demostraciones de entusiasmo. Así lo dice un periódico.

Esto no debe ser verdad; pero tampoco la cosa tendría de particular; porque esos neos ya son capaces de todo.

Pero, vamos, ponemos la referencia en cuarentena, aunque no lo merece D. Marcelino.

J. M.

NOTICIAS BREVES

El Rector y Vicerector de la Universidad de Barcelona, han destina-

do 500 pesetas cada uno con objeto de premiar con 200 á cinco alumnos que lo merezcan. El día de Santo Tomás de Aquino se les entregarán dichas cantidades.

—El motin de siempre.—En Vargas (Toledo) se amotinó el pueblo por cuestión de consumos. Siempre origina motines este impuesto: en los de abajo por no querer pagarlos, y en los de arriba por querer cobrarlos.

—Mientras se celebraba en la Audiencia de Granada la vista de una causa por robo, un ex-presidario robó á un concurrente once duros.

—En Barcelona ocurren muchos casos de viruela.

—Dice un periódico que está ya acordado el nombramiento del cardenal Casañas para Obispo de Barcelona.

—No lleva trazas de arreglarse la huelga de Gijón. Si los patronos cierran los talleres, quedarán sin trabajo 10.000 obreros.

—La suscripción abierta en San Sebastián para socorrer á las familias de los naufragos de Motrico, asciende á 18.000 pesetas.

—Ha fallecido el canónigo de la Catedral de Córdoba D. Manuel González Francés, notable orador sagrado y autor de obras muy apreciables.

—R. I. P.

—Ha llegado al Ferrol, de arriba de fuerza, con averías en la máquina nuestro mejor buque de guerra Carlos V, que debía representar nuestro poderío naval, ante los ingleses.

—Ha llegado á San Sebastián la reina Natalia de Servia.

—Estamos coleccionando las barbaridades que las personas y publicaciones liberales dicen á propósito del drama de Pérez Galdós, hecho con recortes de periódicos anti-religiosos.

Este ramillete será de gran enseñanza y utilidad.

—Telegrafían del Cabo que las fuerzas boers causaron, en el ataque á Kleifontein, destrozos por valor de cinco millones de francos.

—Telegrafían de los Estados Unidos que Mr. Mac-Kinley ha pedido á la Cámara 100 mil dollars para pagar á España la cantidad convenida por la adquisición de las islas de Sibutu y Cagayan, de Joló.

—Telegrafían de Chicago que el Ayuntamiento de aquella ciudad ha desechado una proposición en la que se pedía que la corporación votara un mensaje de simpatía á Inglaterra con motivo del advenimiento al trono del nuevo soberano.

—Nuestro «Carlos V» cambia de nombre con la misma facilidad que un liberal cambia de casaca. Antes de nuestras guerras coloniales se llamaba *acorazado*.

Ahora se llama *crucero*.

Vamos, que apenas se llama Pedro.

—El Gobernador de Valencia telegrafía al ministro, comunicándole haber prohibido una procesión.

El gobierno ya va tomando el pulso á la cosa.

Así ya tiene vida pa tiempo.

—Dicen de Madrid que un sugeto capturado por la policía podrá dar informes respecto á los anónimos dirigidos al marqués de Cerralbo.

—Telegrafían de Utrecht que ha llegado á aquella población un emisario de los boers, suponiéndose que lleva pliegos importantes del general Dewet para el presidente Krüger.

—El jefe del partido federal filipino ha pedido al Gobierno americano la expulsión de los frailes del Archipiélago, pues de lo contrario, se separarían sus correligionarios de la política ortodoxa.

Crónica

El lunes próximo continuaremos la publicación de la Enciclica de Su Santidad León XIII de la cual insertamos parte en nuestro anterior número.

—El domingo, día 3, próximo comenzará el solemne Septenario que todos los años la Asociación de Esclavas dedica á Jesucristo en su agonía y á María en sus dolores. Este año se celebra en la iglesia de los Dolores y los sermones están á cargo del distinguido orador sagrado Rdo. P. Luis Portell, franciscano.

—El mes de Enero ha querido despedirse de nosotros, dejándonos grato recuerdo. La noche anterior ha llovido con alguna abundancia. Las montañas del puerto de Caro han aparecido esta mañana cubiertas totalmente de nieve.

—Pasado mañana celebra el Colegio de vocaciones eclesiásticas de San José de Valencia el acostumbrado aniversario de la instalación eucarística, fiesta igual á la que todos los años se celebra en el Colegio de esta ciudad. Con este motivo ha salido para Valencia el Director general de la Obra de Vocaciones D. Manuel Domingo y Sol.

—Nuestro paisano, el auxiliar del Instituto de Barcelona, D. Antonio Balaguer y Ferreres, ha publicado un «Atlas intuitivo de Historia de España».

—Por bando de la Alcaldía se previene que debiendo procederse á la formación del apéndice al amillaramiento de la riqueza rústica, urbana y pecuaria de este término municipal para el próximo año, los contribuyentes que hayan sufrido alteraciones en su riqueza, y éstas se hallen comprendidas dentro los casos que se citan en el artículo 48 del vigente reglamento se presentarán en las oficinas de este Ayuntamiento con los documentos que el citado reglamento exige, desde el día 2 del actual al 31 de Marzo.

—Han ingresado en la cárcel de esta ciudad cuatro sugetos capturados por la guardia civil del puesto del Hospitalet como presuntos autores de un odioso atentado llevado á cabo contra una pobre mujer.

Esta tarde ha volado al cielo, en el Jesús, la niña María del Carmen, hija

de nuestros particulares amigos don Luis de Salvador y D.^a Mercedes Andree. La seguridad de que han de tener un ángel que ha de rogar por ellos, creemos ha de ser un gran lenitivo para la pena que embarga á nuestro, carifiosos amigos.

—El Juzgado de Villafranca del Panadés anuncia la venta en pública subasta de las fincas que relaciona del término de Tortosa, propiedad de D. Juan Via Reventós.

Y el de Tortosa cita, llama y emplaza á José Pujols Figueras.

—La arrendataria de contribuciones de la provincia señala los pueblos locales y días en que por los respectivos recaudadores se procederá al cobro de las contribuciones.

—Para dar realce á las fiestas que mañana y pasado se celebran en honor de S. Antonio Abad en Perelló ha salido la banda de música de esta ciudad.

—Esta mañana se ha verificado la anunciada subasta de los palos, vergas, y demás objetos del naufragio de la balandra «S. José». La mayor parte de los lotes han sido rematados á mayor precio de la tasación.

—Hoy á mediodía ha salido para Castellón el M. I. D. Ramón Tedó, Secretario de Cámara, para acompañar al Ilmo. Sr. Obispo en la santa visita pastoral.

—Según noticias que han circulado está acordado ya el nombramiento Obispo de Barcelona.

El Gobierno ha propuesto para este cargo, según se dice, al cardenal Casañas, habiendo hecho la indicación oportuna al Nuncio de S. S., para que la trasmita al Papa.

—Se ha dicho que el canónigo de Tarragona Dr. D. Juan Carominas será nombrado Obispo de la Seo de Urgel.

—En la Audiencia provincial hablaron, ayer, los defensores de los acusados por asesinato, robo y falsedad de testamento, crimen cometido en Montroig y del cual hablamos hace pocos días. El Sr. Castellarnau pronunció una brillante defensa pidiendo un veredicto de inculpabilidad en favor del procesado Sedó, médico de Reus; el Sr. Guasch hizo otro tanto en favor de Concepción Salvadó y en defensa de María Vidiella y del notario Sr. Astor usó de la palabra seis horas el letrado Sr. Vallés Ribot. Habló, luego para rectificar el Ministerio fiscal y la acusación privada, y se suspendió el acto por lo avanzado de la hora, que se habrá reanudado esta mañana á las 10.

—Estos días se celebran los tradicionales festejos de la Candelaria en la Ametlla.

—Sagasta á propósito del drama de Galdós ha dicho:

«Galdós con su inmenso talento ha llevado su obra al teatro con verdadera oportunidad.»

Y si las turbas del Español hubieran echado al Gobierno mejor que mejor. Así la oportunidad no podía ser mayor.

¡Qué vergüenza!

Cuando todo el mundo creía que el Carlos V, de un momento a otro, llegaba a Inglaterra, para tomar parte en la parada naval que se ha de celebrar con motivo de los funerales de la Reina Victoria, el ministro de Marina recibió del Comandante del crucero que al salir al exterior del puerto del Ferrol sufrieron averías dos calderas de las doce que llevaba el barco, y más tarde se produjeron averías en otras seis; y como sólo quedaban cuatro calderas útiles, temiendo no poder llegar a ningún puerto, ha reunido junta de oficiales de a bordo, en la cual se acordó regresar al Ferrol, en que entró 44 horas de haber abandonado aquel puerto.

Como detalle, añade el comandante del Carlos V en su telegrama: «No ocurre novedad a bordo.»

El tío Paco con la rebaja

Por si alguien que nos lea se decidiera a poner en práctica el tratamiento salino como supuesto prolongador de la existencia, bueno será consignar para su conocimiento y oportunos efectos que millares de personas que han abusado de dicho condimento, se encuentran en situación verdaderamente aflictiva.

Muchas de ellas están atacadas de escorbuto, y en consecuencia se ven en vísperas de quedarse sin dentadura, y a otras tantas se les ha caído el pelo ó padecen erupciones cutáneas. Algunos individuos—los menos—sufren perturbaciones en el funcionamiento del estómago y experimentan gran debilidad general.

Estos resultados, unidos á las advertencias de los médicos, han agostado en fier la nueva panacea y la han desacreditado de una vez para siempre.

Ingleses y boers

—La lista diaria de bajas en el sur de Africa, correspondiente al día de ayer, arroja cinco muertos en campaña, 32 muertos por enfermedad, 18 heridos y 11 prisioneros.

—El Daily Mail publica un telegrama diciendo que los boers renuncian sin cesar los ataques á los depósitos de agua de Springs y Brakpan, de que depende la existencia de Johannesburgo.

—Continúan siendo muy pesimistas las impresiones acerca del Africa del Sur.

A pesar de esto, el Gobierno no trata en manera alguna, de variar de política.

Al decir de los ministeriales, se en-

viarán al Transvaal todos los refuerzos necesarios hasta conseguir la completa sumisión de los boers.

Como se están agotando los créditos extraordinarios, el Daily News anuncia esta mañana que el Gobierno pedirá al Parlamento otro crédito destinado á los gastos de la guerra, de 70 millones de libras esterlinas (2.380 millones de pesetas).

—Un despacho de Pretoria da cuenta de que los boers han atacado un tren en la línea de Delagoabay; pero sin éxito.

El mismo telegrama contiene la noticia de que el comandante Lebrandt ha sido muerto por el maquinista del tren.

Los boers huyeron viendo que no podían triunfar en sus propósitos.

—El general Smith Dorrien, según noticias que publican los periódicos de Londres, desalojó á los boers de las posiciones que ocupaban al sur de la línea de Middleburg á Belfast, y atravesó el río.

Para llevar á efecto este avance, sostuvo varias escaramuzas, en las cuales resultó con un oficial muerto y 14 hombres heridos.

—Comunican los últimos despachos que los ingleses lograron ocupar la población de Aventoof, habiendo para ello desalojado á los boers, que allí había tomado posesiones.

Los boers, al retirarse, se dirigieron hacia Beat.

Procesión suspendida

«En Valencia se proyectaba celebrar el sábado próximo una manifestación infantil en favor del Sagrado Corazón de Jesús.

La Asociación de la Doctrina cristiana proyectaba realizar una procesión con los niños de las catequísticas.

Los periódicos valencianos señalaron los graves peligros que envolvía el acto, y «El Pueblo» aconsejó á los padres y maestros de los niños y niñas que se abstuvieran de prestar su apoyo al acto.

La cosa tomó tales vuelos, que el Gobernador civil de Valencia, previendo un conflicto, ha creído prudente consultar al ministro de la Gobernación.

Entre aquella autoridad y el ministro se han cruzado esta mañana varios telegramas sobre el particular.

El ministro de la Gobernación, conforme con el criterio del Gobernador civil de Valencia, ha autorizado á éste para que prohíba la manifestación infantil.

Es una enormidad, decía esta tarde el Sr. Ugarte, llevar á los niños á una procesión que puede ser fuente de graves contingencias.»

De donde se deduce que vivimos á merced de los sectarios y que aquí ya no hay libertad más que para las turbas se entreguen á toda suerte de escándalos y barrabasadas.

Es un espectáculo capaz de abrir

los ojos del más ciego, al ver de que modo los boers secundan con sus medidas de gobierno los deseos de la impiedad.

SUSCRIPCION

para la nueva iglesia de las Religiosas de la Divina Providencia de la Vall de Uxó de esta diócesis.

	Pesetas
Suma anterior	2140'20
D. ^a Ana Centelles.	10'00
D. Adrian Gonzalez.	10'00
D. Salvador Rebolgar en sufragio de una difunta.	10'00
D. ^a Josefa M. Adriana.	5'00
D. Vicente Penarroja.	2'50
D. Vicente Salvador.	1'00

Total 2178'70

NOTA.—Queda abierta esta suscripción y autorizados para recibir limosnas la Rda. Superiora de la Divina Providencia, Provincia de Castellón, Vall de Uxó, el Rdo. D. Francisco Tena, Pbro., Tortosa, D. Juan Bta. Sendra, Vinaroz, los directores de la Voz de San Antonio, Eco Franciscano y esta administración.

Sección religiosa

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que el espíritu de obediencia á la ley de Dios florezca en las familias cristianas.

Sábado

Santos de mañana

La Purificación de Nuestra Señora,

Cultos

Catedral. A las 9 bendición de las candelas y despues misa conventual.

Sagrario: misa parroquial á las 8.

Santiago: misa conventual á las 9.

Domingo

Catedral: á las 9 y 1/2 misa conventual, con sermón por elltre. don Salvador Lopez.

San Blas. Habrá misas rezadas hasta las 10 y 1/2 que se celebrará misa cantada con sermón.

San Antonio el 2, 3 y 4 solemne Triduo del Apostolado de la Oración los tres días exposición á las 8, quedando de manifesto el Señor los tres días. Por la tarde la función á las 5 con Trisagio cantado y sermón por el P. Giné, S. J.

El domingo principia el Septenario de la Asociación de esclavas, á las 7 y 1/2 todos los días misa rezada con meditación. Este día la función de la tarde comenzará á las 4 trisagio cantado y sermón. El lunes por la tarde

se empezará á las 6 menos cuarto.

Rosario dominica mensual con exposición á las 4 de la tarde.

En la Catedral continua el Treceinario á San Francisco de Paula á las 5 y cuarto.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

Misas rezadas de hora fija

Catedral: A las 5 y 1/4, 8, 9, 9, y media, 11 y 12.

Santiago: misa conventual á las 9.

S. Antonio: 7 y 1/2 y 8 y 1/2.

Rosario: 8 y 1/2 y 10.

S. Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

San Francisco: 7.

S. Pedro: 8.

Purísima: 6 y 1/2 y 8.

Sta. Clara: 8.

S. Juan: 6 y 8.

Ferrerías: 8.

Gimnasio: 8.

Hospital: 7 y 1/2.

Seminario: 6 y 1/2 y 11.

TELEGRAMAS

Madrid, 30.

El señor Ugarte, fiel á la costumbre que se ha impuesto siempre que hay pendientes asuntos de alguna importancia, no ha recibido hoy á los periodistas.

Estos se proponían hacerle alguna pregunta acerca de la cuestión que tanto viene preocupando á los periódicos y á la opinión, referente á la actitud en que se colocará el Gobierno con respecto á la entrada en España de las órdenes religiosas que van á ser expulsadas en Francia en virtud de la nueva ley de asociaciones.

También abrigan el propósito de hacerle alguna pregunta sobre el estado de la huelga de Gijón que los despachos particulares pintan con caracteres graves.

Esta actitud de retraimiento del ministro, al ser conocida en los círculos, ha producido mucho disgusto, porque se interpreta como una desconsideración hacia la opinión que tiene legítimo deseo de conocer los planes del Gobierno acerca de los asuntos de actualidad y es una prueba de que el Gobierno puede vivir en un régimen de reservas y oscuridad.

—Según dijo anoche el ministro de Gracia y Justicia, no hay razón alguna para plantear la cuestión política el día 12 del actual, que es la fecha para la convocatoria á elecciones de diputados provinciales.

CUCALA

MEDICO-OCULISTA
Arsenal (Casa Vidal)

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, D. svanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remitea por correo á quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. **Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.**

Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE

ARTURO VOLTES Y RIBOT

ANGEL. 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción á todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un **Rico y variado surtido** en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas é imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro á precio de fábrica teniendo á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinagros, Palmatorios, Bandejas, Sacras, Campanas, Crismeras, Híspos etc., etc.

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos é indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, á más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Flores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puatillas y flecos plata y oro, puatillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Malesas, Munios, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Parqueteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Leates y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puatillas, Bordados, Geros, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peinetas, lendreras marfil y demás clases, Batidores, Capillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadenas para reloj y para tigras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, terciopelos, Pasamanerías, Traacillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Rosa-quina, Vasolina rusa, Agua de Florida, Bórlas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazas, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Jugueteros. A mas de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves dias se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo á precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS
y todo lo perteneciente al culto divino

DE
Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, núm. 3,
TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como tambien una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y solideos de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices, terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, casullas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente á dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, ala mares, cíngulos, fladores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.